



AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 11 AU 17 OCTOBRE 2019

AUSTRALIE

Le FMI revoit les prévisions de croissance pour l'Australie à la baisse. Le PIB australien devrait désormais croître de 1,7% en 2019, soit 0,4 points de moins que la prévision précédente. De la même manière, le FMI a abaissé de 0,5 points ses prévisions pour 2020 qui atteignent désormais 2,3%. Face à ces résultats, le Premier ministre australien a déclaré que son plan de surplus budgétaire ne sera pas affecté. *Source* : [AFR](#)

L'*Australian Competition and Consumer Commission* (ACCC) va lancer une nouvelle enquête sur les obstacles associés aux prêts résidentiels. Alors que les 4 grandes banques du pays ont ignoré les appels du *Treasurer* de suivre les coupes de taux directeur, le gouvernement espère faire jouer la compétition en investiguant les barrières empêchant les consommateurs de changer de créancier. Si l'enquête visera l'ensemble du secteur bancaire, elle devrait porter une attention particulière aux 4 grandes banques, qui comptent pour 75% du marché. *Sources* : [AFR](#), [AFR](#)

La RBA ne devrait pas baisser le taux directeur en novembre. Après 3 coupes de taux en 4 mois, la RBA a indiqué que le « *stimulus monétaire semble moins efficace que les expériences passées* ». Elle souligne également qu'une politique monétaire trop expansive pourrait mener à une surchauffe du marché immobilier. Les économistes n'anticipent ainsi pas de baisse dans un futur proche. *Sources* : [RBA](#), [AFR](#)

Le gouvernement cessera de payer 2 Mds AUD par an de commissions aux conseillers financiers. La loi passée au Sénat permettra au gouvernement d'annuler le paiement de commissions décidées avant la réforme financière de 2012. Cette réforme a rendu illégale les commissions aux conseillers financiers basées sur la création de comptes dans des fonds d'investissement, mais ne s'appliquait pas rétroactivement. La nouvelle loi devrait également profiter aux particuliers dont les contrats datent d'avant 2012. *Source* : [AFR](#)

Les restrictions d'importation de kava en Australie vont être réduites à partir de 2020. Le Premier ministre australien a annoncé la nouvelle lors d'une visite à Suva dans le but d'améliorer les relations entre l'Australie et le Pacifique. Les limites importations personnelles passeront désormais à 4 kg par personne (contre 2 précédemment), et des licences d'importation commerciales devraient être accordées fin 2020. *Source* : [ABC](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Hausse des salaires et faible inflation pour la Nouvelle-Zélande en septembre. L'augmentation du coût de la vie reste faible avec une inflation à 1,5% en septembre contre 1,7% en juin tandis que le salaire horaire moyen est en hausse de 4,4%, soit la plus forte augmentation annuelle depuis 11 ans. *Sources* : [Beehive](#), [Stats NZ](#)

Participation du Ministre néo-zélandais des finances à la réunion de l'APEC. Les discussions, qui se tiendront à Santiago, devraient porter sur les effets de l'incertitude économique globale, des risques pour les pays de la région et du développement durable. Le

ministre profitera également de la visite pour rencontrer le secrétariat général de l'OCDE, ainsi que différents ministres des pays membres de l'APEC. *Source* : [Beehive](#)

Le Ministre néo-zélandais du commerce s'est rendu à Bangkok pour accélérer les négociations du *Regional Comprehensive Economic Partnership (RCEP)*. L'accord, qui regroupe 16 pays et près de la moitié de la population mondiale, devrait être conclu en novembre, mais de nouvelles demandes de la part de l'Inde risquent de retarder le processus. Les négociateurs néo-zélandais vont donc rester sur place pour tenter d'apaiser les problématiques indiennes, dont la majorité porte sur les règles d'origine et la concurrence industrielle chinoise. *Sources* : [Beehive](#), [NBR](#)

L'autorité des marchés financiers de Nouvelle-Zélande va lancer une enquête sur les frais des fonds d'investissement liés à *Kiwi Saver*. Les frais payés par les investisseurs ont augmenté de 15% en 2019, pour atteindre 480 M NZD. Un rapport indépendant, qui constitue la base de l'enquête, a ainsi conclu que les frais étaient plus élevés que des plans d'investissement équivalents au Royaume-Uni. Près de 3 M de néo-zélandais ont un livret *Kiwi Saver*, pour des fonds totaux de 57 Mds NZD. *Source* : [RNZ](#)

Une nouvelle étude révèle une sous-représentation des femmes dans les métiers de la construction, de l'ingénierie et de l'industrie. Les femmes ne représentent qu'entre 1% et 7% de la main d'œuvre dans ces secteurs. L'objectif est de renforcer la présence des femmes dans ces secteurs, pour atteindre 30% des postes de la construction occupés par les femmes d'ici 2040. *Source* : [NBR](#)

PACIFIQUE

Fidji - La première obligation verte souveraine d'une économie émergente mise à l'honneur lors du *IGCC Climate Awards*. La Banque Mondiale et la Société financière internationale ont remporté le prix de l'innovation de l'année pour avoir aidé la Banque centrale fidjienne à mettre en place une obligation verte souveraine visant à lever 50 M USD pour des projets climatiques. *Source* : [PINA](#)

Les Fidji ont désormais accès aux fonds de l'Association internationale de Développement (IDA) malgré son statut de pays à revenu intermédiaire. Annoncé alors que le Ministre de l'économie fidjien est actuellement à Washington pour la réunion annuelle du FMI et de la Banque Mondiale, cet accès à une source de financement concessionnel permettra au pays de mieux appréhender les risques associés au changement climatique. *Source* : [FBCnews](#)

L'UE fournit 9 millions d'euros supplémentaires pour soutenir des projets de la FAO. Il s'agit de travaux visant à promouvoir des pratiques agricoles respectueuses de la nature en Afrique, dans les Caraïbes et dans le Pacifique, comme la lutte contre la dégradation des sols et la désertification, et le renforcement de la sécurité alimentaire et la résilience au changement climatique. *Source* : [PINA](#)

Les Iles Salomon rejoignent la *Belt and Road Initiative (BRI)* lors d'une rencontre des Chefs d'état à Pékin. Le pays était revenu sur leur reconnaissance de Taïwan le mois dernier, coupant tout lien diplomatique avec l'île. L'accord permettra aux Iles Salomon de devenir une destination touristique pour les populations chinoises et de recevoir de nouvelles aides, ainsi que d'ouvrir le pays aux investissements chinois. *Sources* : [ABC](#), [SSN](#)